

## ヒョウモンダコ



# 水族館へ行こう!

京都大学白浜水族館

23

宮崎 勝己

ヒョウモンダコはせいぜい体長10センチくらい。タコとしては大変小さく、かわいらしい。しかし、

ヒョウモンダコは非常に危険だ。

タコの口は腕の付け根にあり「カラストンビ」と呼ばれる硬いくちばしを持つ。ヒョウモンダコの唾液(だえき)腺からは猛毒が分泌されており、かまれると切り口から毒が入り非常に危険だ。

だ。

ヒョウモンダコは興奮するとコバルトブルー色のリング状の斑紋をしたリング状の斑紋を、激しく変化させて相手を威嚇する。白浜近海での記録はさほど多くないが、瀬戸内海実験所で行われる臨海実習でも、何年か対しないように。

ヒョウモンダコは墨を吐かないとされているが、"墨吐き"情報がいくつある。白浜水族館スタッフも現在展示しているタコでそれを目撃している。

しかし、その量は少なくとも煙幕に使える代物ではない。よほど自分の毒に自信があるのだろうか。

紀南地方のような暖かい海で磯遊びする際は、このタコに気を付けた方がいい。というのもこのタコは、人をも殺傷できる猛毒を持っているから

△ 小粒で派手で危険なやつ

この毒はフグ毒として有名なテロドトキシンという神経毒で強いまひと度は採集される。

数年前、わたしが担当した中学校の磯観察で、ヒョウモンダコの潜り込んだ岩を手にした生徒を見た時は心底びっくりした。タコを直接触っていた。タコを直接触っていた。タコを直接触っていた。

なかつたので事なきを得たが、「もしかまっていたら」と思うと、今でもぞ

△ 小粒で派手で危険なやつ

ウモノダコは墨を吐かないとされているが、"墨吐き"情報がいくつかある。白浜水族館スタッフも現在展示しているタコでそれを目撲している。

しかし、その量は少なくとも煙幕に使える代物ではない。よほど自分の毒に自信があるのだろうか。

(京都大学講師)